

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang berjudul “Pengaruh Kegiatan Mewarnai Terhadap Kecerdasan Emosional Anak Usia Dini di TK Nurul Ulum Jekulo Tahun Ajaran 2020 / 2021”, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Kegiatan mewarnai di TK Nurul Ulum Jekulo yaitu kegiatan mewarnai pada penelitian ini melakukan dengan cara memberikan stimulus pada anak dengan memilih warna yaitu memberikan arahan pada anak warna mana yang akan dipilih, menyusun warna yaitu mengarahkan gambar dengan menggariskan tengah pada pola gambar dari ujung keujung, dan menuangkan warna yaitu dengan cara mengoles dan mencontohkan gerak tangan pada anak dengan pelan-pelan.
2. Hasil observasi Kecerdasan emosional pada anak di TK Nurul Ulum Jekulo dalam kategori sedang terdapat 11 anak dengan memperoleh prosentase 69%. Sedangkan untuk mengetahui tingkat pencapaian indikator kecerdasan emosional di TK Nurul Ulum Jekulo perolehan yang terbaik yaitu indikator mengelola emosi dengan memperoleh prosentase 30,26%.
3. Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara sebelum dan sesudah diberikan perlakuan dengan kegiatan mewarnai. Dapat dibuktikan hasil sebelum perlakuan memperoleh kategori tinggi terdapat 2 anak dengan prosentase 12% sedangkan setelah perlakuan terdapat 6 anak dengan perolehan 38%. Indikator yang tertinggi terdapat pada indikator mengelola emosi dengan perolehan prosentase 28,73%. Dapat dilihat juga pada hasil perhitungan menggunakan uji *t test of related* (berpasangan) yaitu diketahui $t_{hitung} = 22,11$ dengan $dk = 30$ kemudian dibandingkan pada $t_{tabel} = 2,042$. Dengan demikian t_{hitung} lebih besar dari t_{tabel} ($t_{hitung} = 22,11 > t_{tabel} = 2,042$) jadi dapat diambil kesimpulan terdapat pengaruh antara kegiatan mewarnai terhadap kecerdasan emosional.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil dan fakta observasi pada penelitian ini, maka melalui kesempatan ini juga akan disampaikan beberapa saran yang mungkin membawa kemanfaatan bagi kemajuan pendidikan, diantaranya sebagai berikut:

1. Bagi Anak Usia Dini

Penelitian ini diharapkan dapat menjadikan peningkatan dari beberapa aspek khususnya pada aspek kecerdasan emosional dalam pembelajaran pendidikan anak usia dini. Anak menjadi terarahkan ketika kegiatan yang dilakukan diberikan kegiatan yang menyenangkan atau menggembirakan.

2. Bagi pendidik

Sebaiknya guru memahami bagaimana tingkat pencapaian perkembangan sesuai dengan usia anak. Menanamkan kecerdasan emosional pada masa usia dini sangatlah bagus karena perilaku dimasa kecil dapat menjadi referensi dimasa mendatang atau dewasa.

3. Bagi lembaga taman kanak-kanak (TK) khususnya di TK Nurul Ulum Jekulo

Supaya lebih mengutamakan perilaku yang dilakukan anak dari mengenali emosi diri sendiri, mengelola emosi, memotivasi diri sendiri, mengenali emosi orang lain (empati), sampai membina hubungan dengan orang lain sangatlah perlu untuk menanamkan perilaku dalam mendidik dan mengarahkan sejak dini supaya kelak diusia remaja sampai dewasa pun sudah terbiasa.

C. Penutup

Segala puji bagi Allah SWT, telah terselesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Kegiatan Mewarnai Terhadap Kecerdasan Emosional Anak Usia Dini di TK Nurul Ulum Jekulo Kudus”. Berkat taufiq, hidayah serta inayah-Nya dari Allah SWT serta bimbingan dari dosen pembimbing serta asisten dosen pembimbing dan bantuan dari lembaga pendidikan taman kanak-kanak (TK) Nurul Ulum Jekulo Kudus, akhirnya skripsi dapat terselesaikan. Sholawat teruntuk Rasulullah SAW, yang telah memberikan tauladan bagi kita semua bagaimana menjadi seorang pendidik yang baik dan diridhoi Allah SWT, semoga kita semua selalu mengikuti jejak Rosulullah SAW.

Oleh karena itu, pada penelitian ini mengharapkan kritik serta saran konstruktif dari semua pihak yang turut andil pada kesempurnaan skripsi ini. Ucapan terimakasih yang tak terhingga kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan terhadap skripsi ini. Semoga semua amalnya dibalas oleh Allah SWT dengan

balasan yang lebih baik dan selalu diberikan keberkahan disetiap hal.

Akhirnya, harapan pada penelitian ini semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi peneliti sendiri dan umumnya bagi semua pembaca dan juga pihak yang benar-benar membutuhkannya, *Aamiin Ya Rabbal 'Alamiin.....*

